

*Notiz des Leiters der schweizerischen Delegation bei der OECD
in Paris, A. Grübel, an den Direktor der Handelsabteilung des
Volkswirtschaftsdepartements, P. R. Jolles¹*

BETRIFFT: BERICHT DES CIA IM GOVERNING BOARD DER IEA²

Vertraulich

Paris, 20. Oktober 1978

Mein österreichischer Kollege Jankowitsch hat mich heute darauf angesprochen, dass am 21. September 1978³ in einer Sitzung mit beschränkter Teilnehmerzahl des Governing Board der Internationalen Energieagentur von Vertretern⁴ des amerikanischen CIA, die sich als solche zu erkennen gegeben hätten, über die Energiesituation in den kommunistischen Staaten, und insbesondere in der Sowjetunion, berichtet worden sei.

Er habe diese Prozedur als eigenartig empfunden und direkt seinem Bundeskanzler darüber berichtet. Kreisky teile seine Auffassung, dass eine solche Prozedur seltsam sei und sich nicht wiederholen dürfe, weil dies unter Umständen die neutralen Staaten in ein schiefes Licht setzen könnte. Der Bundeskanzler habe ihn beauftragt, in diesem Sinn bei Lantzke vorzuspre-

1. *Notiz (Kopie):* CH-BAR#E7113A#1990/22#120* (757.3.01). Verfasst und unterzeichnet von A. Grübel. Kopie an B. von Tscherner, D. Chenux-Repond und J.-M. Boulgaris. Diese Kopie ging an B. von Tscherner.

2. Allgemein zur IEA vgl. DDS, Bd. 26, Dok. 110, dodis.ch/38752, bes. Anm. 2; die Notiz von G. Kündig vom 22. Januar 1976, dodis.ch/51452; das BR-Prot. Nr. 145 vom 26. Januar 1977, dodis.ch/51449 und die Notiz von G. Kündig vom 29. August 1977, dodis.ch/51456.

3. Vgl. dazu das Schreiben von A. Grübel an die Handelsabteilung des Volkswirtschaftsdepartements und das Amt für Energiewirtschaft des Verkehrs- und Energiewirtschaftsdepartements vom 9. Oktober 1978, dodis.ch/53951.

4. J. Eckland und M. Ernst



chen und seinen schwedischen und schweizerischen Kollegen⁵ über diese Demarche zu informieren⁶.

5. *H. Colliander und B. von Tscharnier*

6. *Erste handschriftliche Marginalie von R. Madöry*: Janko ist ein ... (wie schreibt man Tubel auf diplomatisch?). *Zweite handschriftliche Marginalie von B. von Tscharnier*: Es gibt nur 2 Arten von Diplomaten: entweder sind sie «extrêmement brillants» oder aber «fort distingués». Wahrscheinlich fällt Jank. in die 2. Kategorie ...